

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Pada penelitian ini, metode yang dipakai merupakan metode kualitatif, sesuai dengan judul yang telah dipaparkan sebelumnya yaitu Efektivitas Distribusi Dana ZIS Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Mustahik Melalui Program Kediri Makmur Di BAZNAS Kota Kediri. Metode penelitian kualitatif merupakan prosedur yang menghasilkan data deskriptif baik dalam bentuk kata-kata tertulis maupun lisan dari orang ataupun tingkah yang bisa diamati.³⁰ Jenis metode penelitian ini ialah deskriptif dengan tujuan untuk mendapatkan data yang baik, jelas dan seakurat mungkin mengenai apa yang diteliti yaitu mengetahui efektivitas program Kediri Makmur di BAZNAS Kediri dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Penelitian deskriptif merupakan metode penelitian yang menggambarkan seluruh data, menganalisis dan membagikan data berdasarkan keadaan subjek pada kala itu, dan dapat memberikan solusi atas masalah dan informasi terkini untuk mengembangkan ilmu pengetahuan. Secara umum, deskripsi adalah kegiatan penelitian ilmiah yang ingin membuat gambaran atau mencoba menggambarkan suatu kejadian ataupun gejala sistematis, faktual dengan persiapan yang akurat.³¹

³⁰ Lexy J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2006), 4.

³¹ Supardi, *Metodologi Penelitian Ekonomi Dan Bisnis*, (Yogyakarta: UII Press, 2005), 28.

B. Kehadiran Peneliti

Sesuai jenis penelitian yang dilakukan, dalam penelitian kualitatif peneliti perlu hadir di lapangan untuk mengumpulkan data dengan cara terbaik.³² Dengan kata lain, kehadiran peneliti dibutuhkan untuk mengkaji lebih detail mengenai rumusan masalah yang sedang dibahas. Dalam penelitian ini, peran peneliti sebagai pengamat penuh sehingga peran peneliti sangat penting sebagai alat utama dalam mendapatkan data dan menganalisis masalah.

C. Lokasi Penelitian

Sesuai dengan judul yang telah dipaparkan, penelitian ini berlokasi di Baznas cabang Kota Kediri yang bertempat di Jalan Bandar Ngalim nomer 12, Bandar Kidul, Kec. Mojoroto, Kota Kediri.

D. Sumber Data

Data adalah informasi mengenai suatu hal, bisa diketahui atau dianggap atau diasumsikan. Atau suatu fakta yang digambarkan dalam bentuk kode, angka, simbol, dan lain-lain.³³ Data dikumpulkan dari berbagai sumber antara lain wawancara, observasi, dan dokumentasi. Sumber data secara umum dibagi menjadi 2 bagian, yakni data primer dan data sekunder.

Data primer merupakan data yang didapat dengan menggunakan prosedur dan metode seperti wawancara, observasi, atau

³² Lexy J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*,... 4.

³³ Iqbal Hasan, *Metodologi Penelitian dan Aplikasinya*, (Jakarta:Ghalia Indonesia, 2002), 82.

penggunaan instrument pengukur yang dirancang khusus untuk tujuan tersebut. Data primer dari penelitian ini berasal dari wawancara mendalam dengan staff BAZNAS Kota Kediri.

Sedangkan data sekunder merupakan data yang didapat dari sumber tidak langsung biasanya berbentuk arsip resmi atau data dokumentasi³⁴. Keakuratan serta kecermatan informasi tentang subjek dan variable penelitian tergantung pada strategi serta alat pengumpulan data yang digunakan. Ini pada akhirnya memberitahu kita apakah hasil penelitian itu akurat atau tidak. Data sekunder yang digunakan pada penelitian ini adalah buku, majalah, dan internet yang memuat topik yang berkaitan dengan penelitian ini.

E. Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data adalah seperangkat teknik yang digunakan untuk mengumpulkan data, dan instrumen pengumpulan data ialah alat yang dipakai untuk pengumpulan data supaya lebih mudah serta sistematis.³⁵

Pada penelitian ini, peneliti bertindak sebagai intrumen sekaligus selaku pengumpul data. Berikut ini merupakan langkah-langkah yang digunakan untuk pengumpulan data, yaitu:

³⁴ Saifuddin Azwar, *Metode Penelitian*, (Yogyakarta:Pustaka Pelajar, 2005), 36.

³⁵ Ridwan, *Statistika Untuk Lembaga dan Instansi Pemerintah/Swasta*, (Bandung: Alfabeta, 2004),137.

1. Wawancara

Wawancara adalah suatu metode pengumpulan data dengan cara bertanya langsung kepada responden. Dalam berwawancara, terjadi proses interaksi antar pewawancara dan responden.³⁶ Melalui wawancara ini, peneliti menggali data, informasi, dan kerangka informasi tentang topic penelitian. Dalam wawancara ini peneliti mewawancarai staff Badan Amil Zakat Nasional (Baznas) Kota Kediri, dan 7 (orang) mustahiq penerima program Kediri Makmur BAZNAS Kota Kediri.

2. Observasi

Metode observasi adalah cara untuk mengumpulkan data yang dilakukan dengan pengamatan disertai pencatatan terhadap objek.³⁷ Dalam hal ini peneliti melakukan pengamatan langsung terkait pelaksanaan peran ZIS dalam meningkatkan kesejahteraan mustahik melalui program Kediri Makmur di BAZNAS Kota Kediri.

3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah suatu cara memperoleh data dari objek penelitian, seperti buku-buku terkait penelitian, foto-foto, laporan kegiatan, peraturan dan data terkait untuk penelitian.³⁸ Peneliti mengumpulkan data berupa riwayat, profil, serta data yang di

³⁶ Abdurrahman Fatoni. *Metodologi Penelitian dan Tehnik Penyusunan Skripsi*, (Jakarta: PT. Rinekha Cipta, 2006), 120.

³⁷ *Ibid.*, 104-105.

³⁸ Ismail Nurdin Dan Sri Hartati, *Metodologi Penelitian Sosial*, (Surabaya: Media Sahabat Cendekia, 2019), 75.

perlu mengenai topik yang berkaitan dengan penelitian di BAZNAS Kota Kediri.

F. Analisis Data

Analisis data adalah proses pengolahan data menjadi informasi baru yang membantu memecahkan pertanyaan penelitian. Analisis data penelitian kualitatif terdapat 3 proses, yaitu :³⁹

1. Reduksi data

Reduksi data adalah kegiatan merangkum dan mengorganisasikan apa yang diperlukan, memusatkan perhatian pada apa yang penting, dan membuang apa yang tidak digunakan. Hasil reduksi data memberikan gambaran yang lebih jelas dan memudahkan pengumpulan data selanjutnya oleh peneliti.

2. Pemaparan data

Pemaparan data merupakan penyajian data dalam bentuk uraian singkat, pola, diagram, dan hubungan antar kategori. Dalam penelitian kualitatif, data disajikan dalam bentuk teks naratif. Fungsi penyajian data adalah untuk memudahkan pelaksanaan rencana kerja selanjutnya berdasarkan pemahaman dan untuk memudahkan pemahaman tentang apa yang terjadi.

³⁹ Ibid., 203

3. Penarikan kesimpulan

Penarikan kesimpulan adalah tindakan menarik kesimpulan unyuk menjadikan temuan pada suatu bidang yang semula tidak jelas menjadi lebih jelas. Kesimpulan tersebut mengandung pengetahuan baru yang belum ada sebelumnya dan dapat menjelaskan hubungan kebetulan atau interaksi serta hipotesis atau teori.⁴⁰

G. Pengecekan Keabsahan (Validitas) Data

Data-data yang ditemukan oleh peneliti selanjutnya harus dicek keabsahan atau kevalidan datanya. Ukuran validitas dalam penelitian ada pada alat untuk mengumpulkan data, apakah sudah sesuai, tepat, benar dan mengukur apa yang seharusnya diukur. Terdapat beberapa cara meningkatkan kredibilitas data (kepercayaan) pada data kualitatif, yakni :

1. Perpanjangan pengamatan

Dalam pengumpulan data kualitatif, waktu diperpanjang dengan mempertimbangkan situasi serta keadaan di lapangan serta data-data yang sudah dikumpulkan. Dengan memperpanjang waktu ini, peneliti bisa menaikkan rasa percaya atas data yang telah terkumpul, memperkuat rumusan masalah, serta mendapatkan data yang lengkap.⁴¹

⁴⁰ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, Dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2008), 247 - 253

⁴¹ *Ibid.*, 271

2. Triangulasi

Triangulasi dapat diartikan sebagai pemeriksaan keabsahan data dengan cara memeriksa dan membandingkan data yang diperoleh dari observasi dengan sumber data lain.⁴²

H. Tahap-Tahap Penelitian

Untuk melakukan penelitian, ada 3 tahapan yang harus dilakukan, yaitu:⁴³

1. Tahap Perencanaan

Pada tahap perencanaan ini peneliti masih melakukan segala persiapan sebelum melakukan penelitian, seperti pemilihan topik, identifikasi masalah, , merumuskan masalah, melakukan studi pendahuluan, menentukan objek yang akan di teliti serta menyusun rencana penelitian yang mencakup hal-hal yang berkaitan dengan kegiatan pelaksanaan peneliti.

2. Tahap Pelaksanaan

Setelah tahap persiapan selesai, peneliti melakukan kegiatan penelitian sebagai berikut :

- a. Pengumpulan data, artinya kegiatan pengumpulan data yang dilakukan dalam penelitian didasarkan pada pedoman yang telah ditetapkan dalam rancangan penelitian.

⁴² Lexy J. Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2001), 177.

⁴³ Ismail Nurdin Dan Sri Hartini, *Metodologi Penelitian Sosial*,... 29-31

b. Analisa data adalah analisis data yang dikumpulkan pada saat pengolahan data dengan cara menarik kesimpulan deduktif dan induktif.

3. Tahap Pelaporan

Tahap ini merupakan tahap akhir proses dari penelitian dan peneliti mulai menulis laporan mengenai temuan penelitian.